

Reconocimientos

Medalla al Mérito Universitario de la Universidad Veracruzana

El 28 de agosto, en el marco de la Feria Internacional del Libro Universitario en Jalapa, Veracruz, la doctora Blanca Elena Jiménez Cisneros recibirá la Medalla al Mérito Universitario, que otorga la Universidad Veracruzana a quienes se han distinguido por su destacada trayectoria y sus innegables valores intelectuales y éticos.

Felicitemos calurosamente a Blanca Jiménez Cisneros por tan merecido reconocimiento.

La Cámara de Diputados entrega reconocimientos al II UNAM

El pasado 9 de agosto, en su última reunión de trabajo, la Comisión de Transportes de la LIX Legislatura de la Cámara de Diputados entregó, en el Salón Libertadores,

un par de reconocimientos al Instituto de Ingeniería por la labor desarrollada a lo largo de sus 50 años de existencia y por su importante participación en la construcción de los puentes Chiapas y San Cristóbal.

Por parte de la Comisión de Transportes asistieron los diputados Francisco Ávila Camberos, presidente de la Comisión; Gelacio Montiel Fuentes, secretario; Renato Sandoval Franco, secretario; Sebastián Calderón Centeno, Alfredo Fernández Moreno, Rocío Jaspeado Villanueva, Adrián Villagómez García, Roger David Alcocer García, Mario Alberto Zepahua Valencia, Gustavo Zanatta Gasperín, Isidoro Ruiz Argaíz, Fernando Espino Arévalo, Pedro Gustavo Cabrera Rivero y el ingeniero Wilhem Castillo, secretario técnico de la Comisión. Por parte del II UNAM asistieron los doctores Sergio Alcocer Martínez de Castro, director del II UNAM, Luis Esteva Maraboto, investigador emérito y Roberto Gómez Martínez, coordinador del área de Mecánica Aplicada.

El diputado ingeniero Francisco J Ávila Camberos expresó que era un gran honor, a nombre de la Comisión de Transportes y del suyo propio, dar la bienvenida al grupo de investigadores del II UNAM que asistieron a la reunión. Agregó: «honrar, honra, por ello es un placer dedicar esta sesión a hacer patente el reconocimiento al Instituto de Ingeniería que a lo largo de 50 años ha formado profesionistas del más alto nivel [...] espero que este reconocimiento sea un estímulo para que el país cuente con infraestructura bien hecha».

Por su parte, el ingeniero Wilhem Castillo mencionó que la labor del II se enmarca dentro de las funciones de la UNAM al realizar investigaciones principalmente relacionadas con condiciones y problemas nacionales de manera ininterrumpida. Las aportaciones del Instituto de Ingeniería se han plasmado en obras, reglamentos y publicaciones diversas —continuó—, y en fechas recientes «el Instituto ha participado directamente en obras tan importantes como los puentes Chiapas y San Cristóbal, donde vincula los trabajos de investigación con la práctica profesional, hecho que también es un motivo de reconocimiento en esta reunión».

Al hacer uso de la palabra, algunos diputados de la Comisión aportaron más comentarios: «Es un beneplácito asistir a este homenaje sencillo pero significativo dedicado al II UNAM. Sabemos lo profesionales que

son y su presencia en el desarrollo de infraestructura», expuso el diputado Roger David Alcocer. Por su parte, el diputado Mario Alberto Zepahua afirmó que «hay mucho que hacer todavía, el II UNAM es una columna para el desarrollo del país, muchos ingenieros han encontrado su vocación conociendo el trabajo del personal de esta dependencia». Alfredo Fernández dijo: «es muy satisfactorio como mexicano, conocer las aportaciones tecnológicas que se han desarrollado en esta dependencia y que se reconozca esta labor tan importante». Para Fernando Espino Arévalo: «las contribuciones del II UNAM se han dado tanto a nivel nacional como internacional. Las obras en las que ha participado el personal de este Instituto dejarán huella en las presentes y futuras generaciones». Los diputados Renato Sandoval y Gelacio Montiel se unieron a este merecido reconocimiento y coincidieron en sus comentarios en que es necesario difundir las actividades que se realizan en los centros de investigación de nuestro país.

Posteriormente, el doctor Sergio M Alcocer Martínez de Castro agradeció las palabras de aliento escuchadas y señaló: «tenemos el propósito de planear y mostrar cómo deben ser los próximos cincuenta años del Instituto. Queremos determinar hacia dónde debe ir nuestra dependencia y enfrentar los retos principales que nos hemos fijado, como son rejuvenecer la planta académica, modernizar el modelo de investigación y actualizar la infraestructura de investigación». Acto seguido, el director del II UNAM hizo una breve presentación del quehacer del Instituto. Invitó a los diputa-



El doctor Alcocer en el momento de recibir el reconocimiento de parte del ingeniero Ávila Camberos, presidente de la Comisión de Transportes. Observan el doctor Esteva y el ingeniero Wilhem Castillo

dos a que en las diferentes trincheras donde estén recuerden que el objetivo del II UNAM es y seguirá siendo apoyar al país trabajando con la ética y la calidad que lo ha caracterizado siempre.

El doctor Luis Esteva Maraboto recordó que, cuando ingresó al Instituto, el director Emilio Rosenblueth le dijo que lo más importante, para aquellos a quienes ha tocado abordar la parte académica, es la actitud de servicio y la responsabilidad de estar al día en el avance técnico y científico. Esteva Maraboto, en alusión a un comentario de los diputados, afirmó: «ojalá que cada estado tuviera un Instituto de Investigación y muchos de los ingenieros que nosotros formamos pasaran a formar parte de nuestra competencia».

Roberto Gómez Martínez, como coordinador de los trabajos realizados en los puentes Chiapas y San Cristóbal, agradeció el apoyo de las autoridades de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, de los ingenieros de la constructora ICA y de sus colegas universitarios. Mencionó que sin el trabajo en equipo de todos los ingenieros involucrados en las mencionadas obras, no hubiera sido posible cumplir con las tareas encomendadas por la SCT. Agregó: «estos trabajos son una muestra clara de la vinculación entre la investigación y la práctica profesional. Es muy satisfactorio observar cómo los trabajos en que participa directamente el II UNAM se convierten en obras de gran beneficio para la sociedad».

Al término de la sesión, se entregó al director del Instituto, una placa de reconocimiento por los 50 años de labor ininterrumpida del II UNAM y al doctor Roberto Gómez Martínez, otra, por su participación en las obras de los puentes Chiapas y San Cristóbal.



Los diputados Alfredo Fernández Moreno, Fernando Espino Arévalo y Gustavo Zanatta Gasperín en el Salón Libertadores



Durante la presentación del doctor Alcocer. Observan Roberto Gómez, Luis Esteva, y los diputados Ávila Camberos y Sandoval Franco



Luis Esteva y Sergio Alcocer platican con el diputado Ávila Camberos, presidente de la Comisión de Transportes. En la parte de atrás los diputados Ruiz Argáiz y Zepahua Valencia